

INFORME SEMANAL

ITU | Chapeaurouge 163 | General Alvear



MONEDAS

| Monedas | Compra | Venta | Variación |
|------------------------|-------------|-------------|-----------|
| DÓLAR BNA | \$ 825,50 | \$ 865,50 | 0,06% |
| DÓLAR BLUE | \$ 975,00 | \$ 995,00 | 1,02% |
| DÓLAR CCL GD30 48HS | \$ 1.023,96 | \$ 1.044,59 | 0,77% |
| EURO | \$ 925,73 | \$ 926,62 | 0,06% |
| REAL | \$ 170,00 | \$ 170,13 | -0,74% |

TASAS

| Tasas | Valor | Variación |
|-------------------------|--------|-----------|
| PLAZO FIJO | 110,00 | 0,00% |
| BADLAR PRIV. Pr. ARS | 109,25 | 0,29% |
| LELIQ | 100,00 | 0,00% |
| C.MONEY PRIV 1RA 1D | 100,00 | -2,91% |
| C.MONEY PRIV 1RA 7D | 103,00 | -2,83% |

BONOS

| Bonos | Valor | Variación |
|--------------------------------------|--------------|-----------|
| CUPÓN PBI EN DÓLARES (LEY ARG) | \$ 1.985,00 | -4,15% |
| CUPÓN PBI EN DÓLARES (LEY NY) | \$ 3.499,00 | -1,42% |
| CUASIPAR ARS | \$ 18.390,00 | 3,90% |
| BUENOS AIRES 35 | \$ 7.900,00 | 0,00% |
| PRO13 | \$ 276,90 | -0,13% |

ACCIONES

| Cotización | Valor | Variación |
|---------------|--------------|-----------|
| BANCO MACRO | \$ 4.179,00 | 1,73% |
| GALICIA | \$ 2.353,75 | 1,25% |
| PAMPA ENERGIA | \$ 1.675,00 | 3,25% |
| TERNIUM | \$ 731,00 | -2,34% |
| YPF SOCIEDAD | \$ 18.523,00 | -0,94% |

INDICES

| Indices | Valor | Variación |
|---------------|--------------|-----------|
| MERVAL | 1.063.962,40 | -0,13% |
| DOW JONES | 38.692,68 | 0,44% |
| NASDAQ | 15.906,17 | 0,30% |
| FTSE 100 | 7.727,70 | 0,21% |
| S&P 500 INDEX | 5.029,73 | 0,58% |

ADRs

| | Valor | Variación |
|--------------------------|------------|-----------|
| YPF SA | u\$s 17,65 | -3,66% |
| GRUPO FINANCIERO GALICIA | u\$s 22,59 | -1,44% |
| BANCO MACRO | u\$s 39,90 | -0,45% |
| BNC BBV ARGN ADR | u\$s 7,37 | -0,90% |
| CENTRAL PUERTO | u\$s 7,88 | 0,38% |

COMMODITIES

| Materias primas | Valor | Variación |
|-----------------|---------------|-----------|
| SOJA CHICAGO | u\$s 425,68 | 0,13% |
| TRIGO CHICAGO | u\$s 194,19 | 1,49% |
| PETROLEO WTI | u\$s 77,84 | -1,38% |
| PETROLEO BRENT | u\$s 81,91 | -1,27% |
| ORO | u\$s 2.177,80 | 0,92% |

CRIPATOMONEDAS

| Cripto monedas | Valor | Variación |
|------------------|----------------|-----------|
| BITCOIN USD | u\$s 69.183,52 | 2,74% |
| ETHEREUM USD | u\$s 3.936,00 | 1,54% |
| RIPPLE USD | u\$s 0,62 | -0,64% |
| BITCOIN CASH USD | u\$s 434,32 | 0,55% |
| LITECOIN USD | u\$s 87,68 | -0,46% |

NOTICIAS INTERNACIONALES

- **Inversión extranjera en Chile registró un alza de 17,8%.**

El Banco Central de Chile informó las primeras cifras de inversión extranjera directa (IED) correspondientes a 2024. De acuerdo a la entidad, durante enero ingresaron US\$ 1.939 millones, lo que se traduce en un alza de 17,8% en comparación con enero de 2023 (US\$ 1.646 millones) y el ingreso de US\$ 851 más que en diciembre de 2023. Según al análisis realizado por InvestChile, la cifra es además un 17% superior al promedio de la serie 2003-2024 para el mes de enero (US\$1.656 millones). El componente más importante en este primer mes fueron las utilidades reinvertidas, con un registro de US\$ 1.288 millones, y en segundo lugar se ubicaron los instrumentos de deuda con US\$ 428 millones. Las participaciones en el capital, en tanto, presentaron un flujo menor respecto a los meses precedentes, con US\$ 223 millones.

- **Cepal: más del 50% de latinoamericanos integran la fuerza laboral y cifra subirá al 54,6% en 2050.**

Del total de 652 millones de personas que habitan en América Latina, unas 331 millones formaron parte de la fuerza de trabajo en 2023, lo que representa el 50,8% de la población total de la región, según señala el informe dado a conocer por la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal). El documento subraya que la tasa de crecimiento cada vez menor de la población llevará a la región a alcanzar una población de 737 millones de personas en 2050, con una fuerza de trabajo de 402,7 millones de personas, lo que supondrá el 54,6% de la población total regional. El máximo representante de la Cepal agregó que América Latina y el Caribe necesitan aumentar la productividad, incrementar el crecimiento económico y crear más y mejores empleos para absorber una fuerza de trabajo más numerosa y con una estructura por edades distinta, con más mujeres y más personas mayores en el mercado laboral, así como más años de permanencia en la actividad, sobre todo en el medio urbano.

- **México supera la media de la OCDE con un aumento del 7,3% en la inflación de alimentos.**

México registró durante enero, una de las seis variaciones anuales más altas en la inflación de alimentos entre los 36 países miembros de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). El registro anual para la inflación de alimentos mexicana, fue de 7,3%, con lo que se alejó de la media reportada por los países OCDE en este mismo segmento, que fue de 6,2%. Los cinco países que entre los integrantes, registraron mayores variaciones que México en la inflación de alimentos son: España (7,4%); Grecia (8,3%); Islandia (8,9%); Noruega (8,7%) y el que registró la mayor variación en su inflación de alimentos fue Turquía, con 69,7% anual. El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) reportó en febrero que la inflación hiló tres meses al alza, impulsada principalmente por el componente no subyacente que incluye a los productos agropecuarios, como frutas y verduras. Este componente de la inflación suele presentar más volatilidad en sus precios, por el impacto de factores climáticos.

- **El crimen organizado penaliza el desarrollo económico y social de América Latina.**

En la segunda jornada de la asamblea anual del Banco Interamericano de Desarrollo (BID), celebrada en Punta Cana (República Dominicana), un panel de expertos denunció que reducir el impacto del crimen organizado en América Latina y el Caribe puede incrementar el PIB regional en un 10 %. El jefe adjunto de la División de Centroamérica del Fondo Monetario Internacional, Raphael Espinoza, explicó que los países latinoamericanos podrían incrementar la inversión pública en un 2 % y reducir su gasto en seguridad que, actualmente, está entre el 1.5 al 2.5 % del PIB. América Latina y el Caribe tiene una tasa de homicidios tres veces superior al promedio mundial, con 18 casos cada 100,000 habitantes -por el 5.6 global-, según la Oficina de Naciones Unidas contra la Droga y el Delito, y el 50 % de los homicidios totales en las Américas están ligados al crimen organizado.

- **El BCE dejó sin cambios su política monetaria.**

El Banco Central Europeo (BCE) decidió mantener las tasas de interés en un nivel récord, pese a la desaceleración de los precios, ya que la presidenta del emisor, Christine Lagarde, afirmó que todavía no hay “suficiente confianza” en alcanzar sus objetivos de inflación. La tasa de interés de referencia se mantiene desde octubre en 4%, su nivel más alto desde el lanzamiento de la moneda única en 1999. Los indicadores sobre los precios van en buena dirección: el BCE revisó a la baja su previsión de inflación para el 2024 en la zona euro hasta 2.3%, frente a 2.7% en su anterior proyección, debido al menor impacto de los precios de la energía, mientras que para el 2025 espera que alcance su objetivo de 2 por ciento.

- **Sector privado de EU crea 140,000 empleos en febrero.**

Las empresas del sector privado en Estados Unidos crearon 140,000 empleos en febrero, menos de lo esperado, mientras que el alza de salario de quienes cambiaron de trabajo fue más importante que el mes anterior, según la encuesta mensual ADP/Stanford Lab. Los analistas esperaban la creación de 150,000 empleos en febrero en el sector privado, según el consenso reunido por Market Watch. “La creación de puestos de trabajo se mantiene sólida. Las alzas de salarios tienen tendencia a moderarse, pero siguen por encima de la inflación”, señaló Nela Richardson, economista jefa de ADP. Los aumentos de salario para quienes cambiaron de empleo se elevaron a 7.6% en la comparación anual, el primer incremento de este parámetro desde noviembre del 2022. En el caso de quienes siguen en el mismo empleo, los aumentos fueron de 5.1%, el menor incremento desde agosto del 2021.

- **Exportaciones chinas aumentaron 7,1% entre enero y febrero.**

Las exportaciones chinas sumaron entre enero y febrero un valor total de US\$ 528.010 millones, una cifra que representa un avance interanual del 7,1%, según los datos publicados por la Administración General de Aduanas de China. De su lado, las importaciones del gigante asiático también crecieron, aunque a un ritmo del 3,5%, hasta US\$ 402.850 millones, lo que arroja un superávit de US\$ 125.160 millones. Entre los principales socios comerciales del gigante asiático, las exportaciones chinas a la UE cayeron un 1,3%, hasta US\$ 78.256 millones y las

importaciones un 9,4%, hasta US\$ 38.992 millones. En el caso de Estados Unidos, las exportaciones chinas aumentaron un 5% anual, hasta US\$ 73.420 millones, mientras que las importaciones cayeron un 9,7%, hasta US\$ 26.134 millones.

- **La frenética semana del bitcoin.**

Bitcoin celebró que superaba los US\$69.000; días después, la criptomoneda rompía la barrera de los US\$70.000. Antes de los dos récords, Bitcoin había alcanzado su máximo (US\$68.991) el 10 de noviembre de 2021, de acuerdo con Bloomberg Línea. Sin embargo, en medio del rally iniciado por Bitcoin, surgen dudas acerca de la sostenibilidad que puede tener el precio de este activo, que de por sí ha sido muy volátil históricamente. En diciembre de 2021, la criptomoneda más popular del mundo había caído sobre los US\$57.000 y cerró el año sobre los US\$46.000. Por ahora, los asesores le apuestan a que habrá nuevos máximos históricos, puesto que desde la aprobación del ETF de Bitcoin han entrado casi US\$7.900 millones a los fondos. Otros factores que podrían impulsar los precios son las condiciones de la economía estadounidense y una mejora de las acciones tecnológicas.

- **Ni las economías más ricas dan igualdad de oportunidades a las mujeres: Banco Mundial.**

Un nuevo informe del organismo internacional señala que las mujeres ganan apenas 77 centavos por cada dólar que gana un hombre. La brecha de género en el mercado laboral en el mundo es todavía más amplia de lo que se pensaba, dijo el Grupo Banco Mundial en un informe publicado recientemente, al señalar que las mujeres gozan de menos de dos tercios de los derechos que tienen los hombres. El texto, titulado La Mujer, la Empresa y el Derecho 2.0, explicó que ningún país brinda igualdad de oportunidades a las mujeres, "ni siquiera las economías más ricas". Se encontró que más de 37 economías otorgan a las mujeres menos de la mitad de los derechos legales que disfrutaban los hombres, lo que afecta aproximadamente a 500 millones de mujeres. "Las mujeres tienen el poder de dar un fuerte impulso a la tambaleante economía mundial", "Si se cerrara esta brecha, el producto bruto interno mundial podría aumentar más del 20%" sostuvo el vicepresidente sénior de Economía del Desarrollo del Grupo del Banco Mundial.

- **Rusia pone fin a la compra de divisas en el mercado interno.**

El Banco Central de Rusia decidió suspender la compra de divisas en el mercado interno hasta finales de año "para reducir la volatilidad en los mercados financieros". La entidad financiera anunció en un comunicado que la medida, que estará en vigor desde el 10 de agosto hasta finales de año de acuerdo con las normas presupuestarias. La decisión tiene por objeto reducir la volatilidad en los mercados financieros, y se señaló que la compra de divisas podría ser revertida en caso de que mejore la situación en los mercados, añade la nota. La moneda nacional rusa superó en la bolsa de Moscú los 98 rublos por dólar por primera vez desde 2022. Según las normas presupuestarias de Rusia, cuando disminuyen los ingresos del petróleo y el gas natural, se venden divisas del Fondo Nacional de Bienestar, mientras que se compran divisas cuando aumentan los ingresos.

NOTICIAS NACIONALES

- **Aumenta la prestación por desempleo para trabajadores rurales.**

El Gobierno incrementó los montos de la prestación por desempleo para todos los trabajadores rurales, que desde este mes quedaron fijados en un mínimo de \$42.500 y un máximo de \$85.000. La medida se formalizó por medio de la Resolución 1101/2024 del Registro Nacional de Trabajadores Rurales y Empleadores (RENATRE) publicada en el Boletín Oficial. La última actualización se había aprobado en noviembre del año pasado, cuando se estableció un monto mínimo de \$35.000 y un máximo de \$70.200. La ley 25.191 establece que el empleador rural deberá aportar una contribución mensual con destino al RENATRE del 1,5 % del total de la remuneración abonada a cada trabajador.

- **La industria volvió a caer fuerte en enero: se contrajo 12,4% y acumuló 8 meses con bajas.**

La industria sufrió una fuerte caída en enero, la octava en forma consecutiva, al desplomarse un 12,4% respecto a igual mes de 2023, en medio de una creciente contracción económica y galopante inflación, informó este miércoles el Instituto Nacional de Estadística y Censos (INDEC). En enero de 2024, el Índice de producción industrial manufacturero (IPI manufacturero) mostró además una variación negativa de 1,3% frente a diciembre en la serie desestacionalizada. Respecto de la proyección para los próximos meses, los resultados obtenidos por la encuesta cualitativa de la construcción, realizada a grandes empresas del sector, muestran expectativas desfavorables con respecto al nivel de actividad esperado para el período febrero-abril de 2024.

- **En febrero el Banco Central fue contractivo en más de \$382.000 millones.**

Por primera vez desde abril del 2023, en febrero pasado el Banco Central (BCRA) convalidó una caída nominal de la Base Monetaria. Fue entonces el primer mes en lo que va del nuevo gobierno en el que el BCRA fue netamente contractivo en más de \$382.000 millones, acentuando aún más la desmonetización de la economía. Los principales factores contractivos en febrero pasado, hay que ver cuáles fueron los grifos por donde se siguió emitiendo. En primer lugar, fue el pago de intereses de la deuda remunerada del BCRA por más de \$2,246 billones, le siguen las compras netas de divisas al sector privado que implicaron una expansión de Base de más de \$1,968 billones, mientras que el otro factor fue la cancelación de Pases Pasivos de los bancos por otros \$1,829 billones. De modo que esta tríada de factores hizo crecer la Base en febrero en más de \$6 billones.

- **Por la caída de la actividad, peligran empleos en el sector industrial.**

Las ventas minoristas pymes se desplomaron un 25,5% en febrero y acumularon un declive del 27% en el primer bimestre del año, según la información relevada por la Confederación Argentina de la Mediana Empresa (CAME). A este escenario se suma que la actividad económica muestra caídas en casi todos sus sectores, con lo que se consolida la performance recesiva de la economía. Las empresas hacen

frente a esta coyuntura con paralización de la planta, así como con suspensiones de personal y vacaciones adelantadas. Ahora bien, a largo plazo esto puede traducirse en un aumento en el desempleo -indicador que tocó un mínimo histórico en 2023-, en la extensión de la crisis.

- **Entrarán al BCRA menos dólares del campo: los elementos que determinarán ese flujo a las reservas.**

El ISEPCI publicó un informe sobre cómo evolucionará la liquidación de la cosecha y advierte sobre el menor ingreso de dólares para este año. El informe señala que el mayor ingreso de divisas del campo constituye uno de los principales factores que alientan en el Gobierno las expectativas de una recomposición de las reservas en 2024 y estima, en base a las proyecciones, que caerá este año la liquidación respecto de las expectativas. Y es que el trabajo indica que "la producción de granos en Argentina viene de un 2023 afectado por una sequía extrema, una de las mayores en los registros históricos, que redujo en un 35% el volumen producido y en 45% el valor de sus exportaciones". Las cuentas para 2024 perfilaban como mínimo una recuperación de reservas de u\$s20.000 millones que no se pudieron exportar en 2023, pero señalan que, a medida que avanza la presente temporada agrícola, esa cifra tiende a reducirse a valores cercanos a la mitad.

- **Gobierno da de baja otros 236 planes sociales por irregularidades.**

El Gobierno sigue con su plan motosierra. En ese marco, este miércoles se oficializó a través del Boletín Oficial, bajo la Resolución 115/2024, la suspensión del pago del Salario Social Complementario a 236 personas que se encuentran en el programa Potenciar Trabajo. De acuerdo con el texto oficial, la suspensión se debe a la posible incompatibilidad con las normas del programa, ya que estas personas figuran con empleo público en los distritos de la Ciudad Autónoma de Buenos Aires, Chaco, San Juan, San Luis, Neuquén, Santiago del Estero y La Pampa.

- **Logística: por la recesión, en febrero se desaceleró el aumento de costos.**

Concretamente, el Índice de Costos de Transporte (ICT) que elabora la Federación Argentina de Entidades Empresarias del Autotransporte de Cargas (FADEEAC) y audita la Facultad de Ciencias Económicas de la Universidad de Buenos Aires (UBA), registró un aumento de 8,05% en febrero. Así, acumula un incremento de 30,4% en el primer bimestre de 2024 y de 290% en los últimos 12 meses. Aunque las cifras siguen siendo muy elevadas para cualquier economía normal, lo cierto es que ese 8,05% está muy por debajo del 20,64% que hubo en enero de este año. Y más lejos aún del 28,23% que se registró en diciembre de 2023, que fue la variación de costos mensual más elevada de los últimos 30 años.

- **El gran beneficio que la AFIP anunció para los monotributistas a partir de marzo 2024.**

El Banco Central tomó la decisión de continuar con los créditos y préstamos durante los próximos meses para los monotributistas inscriptos en la Administración Federal de Ingresos Públicos (AFIP), lo que significa una gran novedad para todos aquellos que buscan financiamiento. Las personas que estén inscriptas en el Monotributo 2024 podrán acceder a los mismos de manera ágil y sencilla si a través del programa

Créditos Online con Garantía Digital. El valor será de 5 millones de pesos y tendrá una tasa de interés del 95% TNA fija (Tasa Nominal Anual).

- **Más recortes: Aerolíneas Argentinas cancela el lanzamiento de una nueva ruta.**

En el marco de lo que el Gobierno llama un "saneamiento del balance de la empresa" para avanzar en su proyecto de privatización Aerolíneas Argentinas decidió dar de baja su proyecto de poner en marcha la ruta Córdoba- Asunción, que se iba a implementar desde abril de este año. La medida se suma a la reciente decisión de suspender la operación a la Habana. Desde el 7 de marzo, Aerolíneas Argentinas dejará de operar su frecuencia semanal entre Buenos Aires y la capital de Cuba. Desde la empresa confirmaron que la ruta da pérdidas. Las fuentes indicaron que ese tramo le generó pérdidas a la compañía por más de u\$s500 mil durante 2023, monto que podría haber sido mayor si no estuviera en parte subsidiada por los buenos resultados de los vuelos entre Buenos Aires y Cancún, una de las rutas que aporta mayores ganancias a la compañía.

NOTICIAS PROVINCIALES.

- **La economía mendocina cayó 1,4% en 2023.**

Según el Instituto de Estudios Económicos sobre la Realidad Argentina y Latinoamericana (Ieral, de la Fundación Mediterránea), la economía mendocina cayó 1,4% en 2023. Es decir, al mismo nivel que la nacional. Diversos factores parecen indicar que 2024 no será un año de recuperación, sino que se profundizará la caída; aunque, de cumplirse ciertos parámetros, podría disminuir notablemente la inflación y empezar a transitar el camino ascendente a partir del tercer trimestre. El economista Gustavo Reyes analizó que hay cuatro puntos en los que el Gobierno provincial puede intervenir para generar condiciones más propicias para aprovechar una economía estable. En primer lugar, se refirió a la productividad y la eficiencia. En segundo lugar, al empleo formal privado, tercero las exportaciones, y el cuarto punto en el que el Gobierno puede intervenir es el sector público.

- **En 2023, las exportaciones de Mendoza cayeron el 18%.**

De acuerdo a la información oficial, las exportaciones mendocinas durante el año pasado totalizaron 1.312 millones de dólares. Esta cifra representó una disminución del 18,1% en comparación con las ventas al extranjero del 2022. Gran parte de la merma en el saldo exportador de Mendoza se explica por la caída en los despachos del "complejo uva" en el cual el vino es el producto principal por excelencia. El ajo también ingresó en la misma variable. En la vereda de enfrente se ubicó la industria olivícola. En este rubro, las ventas a otros países aumentaron casi el 150%. Al comparar la información con el 2022 (1.601 millones de dólares), lo exportado el año pasado marcó una caída interanual de 18,1%. Y si la comparativa es con 2021 la merma fue del 18,66%. Pero incluso, la disminución en el saldo exportador también fue menor al 2020, año en que se desató la pandemia y hubo cuarentena. Si se compara el 2023 contra lo ocurrido cuatro años atrás, la baja es del 2,8%

- **Por la crisis, la industria fue el segundo sector que más cayó en Mendoza en 2023.**

En 2023, la economía mendocina tuvo, según los economistas del IERAL, una caída del 1,4%. Esto es, idéntica a la reducción nacional. El sector que tuvo una mayor disminución, fue el del agro: 20,1% en todo el país y 13,7% en Mendoza. La industria fue el segundo con mayor descenso, de un 1,6% en Nación y 7,4% en Mendoza. El documento plantea que la industria tiene una participación del 13,6% en el PBG de la provincia y que no atravesó un buen 2023. Principalmente, porque hubo una menor cosecha de uvas y acusó el impacto de una reducción de la actividad económica. Pese a eso, en el primer semestre, el empleo industrial aumentó un 1,8% interanual. La industria mendocina presenta varias ramas y se destacan la refinación de petróleo, vinos y mostos, agroindustria y el resto corresponde a “la otra industria”, que comprende una variedad de rubros, varios de los cuales son proveedores de equipos e insumos para otras industrias y para la construcción.

- **Fuerte caída del consumo de vino en el mercado interno.**

Según un relevamiento del INV, enero mostró una fuerte caída en la comercialización de vino en relación con el mismo mes del 2023. El impacto de la inflación en el poder adquisitivo está mostrando su peor cara en el comienzo del 2024. Lo cierto es que el vino no está ajeno a esta crisis. Si vamos a los números, la caída según la comparación interanual, esto es, entre enero del 2023 y enero del 2024, fue del -9,4% en los vinos fraccionados según comunicó el organismo en su informe preliminar. En un despiece, agregó, que la comercialización medida en hectolitros de vinos varietales fue de 143.882hl, mientras que en enero del 2024 fue de 121.046hl, evidenciando una fuerte retracción del 15,9%.

- **El sector del durazno industria apunta con fuerza al mercado internacional.**

Con una caída en el consumo interno y un dólar más competitivo desde diciembre de 2023, el sector local del durazno para industria apunta sus cañones hacia el mercado internacional. Después de varios años con dificultades, la necesidad y las oportunidades mueven a retomar contactos fuera del país y avanzar en nuevos planes. Hoy por hoy, es muy bajo el porcentaje que se exporta de la producción de durazno en mitades, poco más del 10%. Sin embargo, sí es más relevante la venta externa de pulpa, en torno a un 85 o 90%. Para avanzar en la exportación, es importante adaptarse al consumo y producción mundial. “La situación general del consumo es a una leve baja del durazno en conserva y a un cambio de tendencia en el packaging: la lata está en retroceso y avanzan los frascos (donde se ve el producto) y los consumos individuales: cups, pouch, tetrabrik”, analizó Alain Boulet, presidente de Asociación para la Innovación Agrícola (AIA).

- **Acuerdo para convertir a Mendoza en un proveedor de fertilizantes a Brasil.**

El Gobernador Alfredo Cornejo mantuvo una reunión bilateral con el embajador de Brasil, Julio Bitelli, para avanzar en un acuerdo entre Mendoza y el país vecino. Durante el encuentro, se habló de tres temas en los que Mendoza puede convertirse en un aliado estratégico comercial y educativo con Brasil. El primero tiene que ver con que nuestra provincia sea proveedora de fertilizantes para la agricultura brasileña. Además, se analizó la posibilidad de complementar la vitivinicultura entre ambas regiones. En tercer lugar, se consensuó fomentar el aprendizaje del idioma portugués en los niveles secundario y terciario. La idea es sumar herramientas en la educación que permitan ampliar el universo laboral de los mendocinos.

- **Producción adelantará pagos del Seguro y Fondo Compensador Agrícola.**

El Ministerio de Producción determinó adelantar pagos compensatorios del Seguro Agrícola y del Fondo Compensador Agrícola con el objetivo de acortar el plazo de la indemnización que se les garantiza a los agricultores afectados por el granizo y la helada. Se liquidarán las compensaciones por daños, equivalentes o superiores al 50%, que hayan sido ocasionados por las heladas y el granizo en eventos ocurridos entre el 1 de setiembre de 2023 y el 31 de enero de 2024. De acuerdo con los datos de la temporada, el adelanto de pagos incluirá alrededor de 1.400 productores.

- **Volumen y precios: cómo terminará la cosecha de durazno.**

El durazno para industria está en la última fase de la cosecha con las variedades tardías y es un buen momento para analizar la actualidad de esta agroindustria. Vale recordar que el Instituto de Desarrollo Rural (IDR) pronosticó una cosecha de 104.887 toneladas, similar a los últimos tres años (105.645 t en 2023, 110.000 t en 2022 y 111.253 t en 2021). Este año no hubo fuertes heladas como en la temporada pasada, pero la falta de frío en invierno complicó el cuaje. Lo segundo fue el viento Zonda. En el Valle de Uco, particularmente, fue bastante el daño, incluyó rotura de ramas, marca de frutas y deshidratación vegetal, además de rotura de cables e instalaciones eléctricas que complicaron regar en tiempo y forma. Según los datos del IDR, la superficie productiva de Mendoza ronda las 4.911 hectáreas productivas. La superficie ha ido disminuyendo desde la temporada 2010/11 y hoy muchos de los montes reconvertidos todavía no llegan a la edad productiva.

NOTICIAS LOCALES.

- **Se realiza obra de cloacas en diferentes puntos de General Alvear.**

La Dirección de Obras Públicas de la Municipalidad junto con AYSAM realizan una obra de saneamientos cloacal en el jardín maternal Pimpollito. El convenio consiste que la Municipalidad pone la mano de obra y desde AYSAM los materiales. La red cloacal es de 300mts lo cual se le da el servicio al jardín Pimpollito ubicado en Uspallata. "El empalme se hace en la red existente en la calle Josefa Pallero, y en calle Uspallata y Josefa Pallero va otro troncal para unos 10 vecinos del B° Los Ranqueles que quedaron fuera de la obra que hizo Camiletti, incluyendo el jardín Pimpollito" explicó Ángel Martínez, Director de Obras Públicas. Es importante comunicar que con estos 300mts que se están realizando, quedaría la mayoría incluido, el 100% en la Costa del Atuel y Los Ranqueles.

- **La UNCuyo promociona carreras en Alvear.**

La Facultad de Ciencias Exactas y Naturales de la UNCuyo, ubicada en la Escuela de Agricultura, salió a promocionar carreras en General Alvear. La misma se dio después de una reunión en la comuna donde participaron el Intendente Alejandro Molero y su equipo de Educación, referentes de la Universidad y empresarios de la región. "Se busca ampliar la oferta educativa y brindar oportunidades a los jóvenes del departamento. Se discutieron propuestas y se recibió apoyo para la iniciativa. Se va a priorizar trabajos en base a las necesidades de la zona y dar respuestas rápidas. La Decana explicó que la Facultad de Ciencias Exactas y Naturales de la Universidad Nacional de Cuyo ofrece carreras de licenciatura y profesorado en física, química, matemática, biología y geología, así como la posibilidad de acceso a carreras en otras sedes. También se planea ofrecer tecnicaturas y cursos de capacitación en laboratorio para satisfacer la demanda local de las empresas.

Agenda Semanal

Lunes 04 de marzo hasta el viernes 08 de marzo

Eventos:

10 al 12 de marzo

SEAFOOD EXPO NORTH AMERICA 2024

Información:

<https://www.inversionycomercio.ar/calendario/ferias/aJeUcJE2xgwclh26e89KK0rYjjBSMpFW>

12 y 13 de marzo

JORNADAS DE PRODUCCIÓN DE FORRAJE BAJO RIEGO

Lugar: Facultad de Ciencias Agrarias, Luján de Cuyo, y en el establecimiento Santa María, Lavalle

Inscripciones: <https://forms.gle/gXL3d2qmoFasXr869>

14 de marzo

TALLER PARA COMERCIANTES Y EMPRENDEDORES

Tema: Estrategias de MKT de bajo presupuesto

Hora: 14 a 16 hs

Formato: Virtual

Más información:



14 de marzo

21a EDICIÓN RALLY DE LAS BODEGAS

Días: del 14 al 16 de marzo

Lugar: bodegas de Mendoza

14 de marzo

JORNADA "ASISTENCIA FINANCIERA A LA INDUSTRIA VITIVINÍCOLA

Lugar: Bodega Sin Fin (Ruta Provincial 50 N° 2668), Rodeo del Medio, Maipú

Hora: 9 a 12.30

16 de marzo

LA MORADA FOOD & WINE FEST

Lugar: La Morada Life (Ruta 94 KM 11, Calle La Siesta, Chacayes, Tunuyán)

Hora: 18.30

Futuros Eventos:

18 al 22 de marzo

**FERIA INTERNACIONAL DE LA CONSTRUCCIÓN, ARQUITECTURA Y DISEÑO,
FICAD 2024**

Lugar: Santa Cruz de la Sierra, Bolivia.

Contacto: Hernán Lizarralde - hlizarralde@inversionycomercio.org.ar

26 de marzo

Curso "Desarrollo de Nuevos Productos"

Lugar: aula Arreghini de la FCA

Inscripciones:

https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLSdLJOJJGSEzbTuOD_us-8-fZFe0DDNjVuaolozRqwTMR01gOw/viewform

21 al 24 de mayo

HOSPITALAR 2024

Lugar: San Pablo, Brasil.

CONTACTO AAICI: Luciano Bertone. lbertone@inversionycomercio.org.ar

El presente informe es:

- Realizado por: Gómez Roa Mariana, Kryskiv Melisa, Rodríguez Emanuel.
- Supervisado por: Lic. Walker, Iván

Fuentes de consulta:

<https://www.diariolasamericas.com/contenidos/economia.html>

<https://mobile.reuters.com/business>

<https://www.eleconomista.es/economia/>

<http://www.aquieuropa.com/noticias/economia>

<https://es.mercopress.com/economia>

<https://es.investing.com/news/>

<https://www.cesla.com/noticias-economia-brasil.php>

<https://www.americaeconomia.com/brasil>

<https://www.eleconomista.com.mx/>

<http://ecocuyo.com/>

<http://www.losandes.com.ar/>

<http://vinasfm.com/noticias/>

<http://www.unoalvear.com/>

<http://elalveareense.com/>

<https://www.elsol.com.ar/>

<https://viapais.com.ar/mendoza/>

<https://mendozaeconomico.com.ar>

<https://www.mendoza.gov.ar/prensa/economia/>

<https://entorno.jornadaonline.com/index.php/category/economia/>

<https://www.inversionycomercio.org.ar/calendario?t=cap>

http://www.uncuyo.edu.ar/ciencia_tecnica_y_posgrado/